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No dia  22/09,  sábado,  os  membros  da  nova  diretoria,  acompanhados  do  sócio  Antônio
Filippini  e  da  integrante  do  conselho Euleax Pereira,  reuniram-se  após  o curso  para  tratar  das
expectativas quanto à nova gestão e, em especial, a respeito da biblioteca de nossa associação.

GEA informa - Boletim
Decidiu-se pela criação do presente boletim informativo, que será emitido sempre que a

diretoria se reunir presencialmente de maneira oficial. Seu objetivo primeiro é informar os sócios a
respeito  dessas  reuniões,  mas  eventualmente  informações  de  outras  naturezas  poderão  estar
presentes.   A decisão é congruente com o item f) do artigo 3° de nosso estatuto, sendo necessário
salientar que já existem diversos outros canais de comunicação da GEA, expostos ao final deste
informe.

Em consideração aos membros que ainda não são fluentes em esperanto, o boletim é escrito
em português. Futuramente ele também poderá aparecer em formato bilíngue. 

Reforma estatutária
Um dos aspectos discutidos foi a necessidade de reformar o nosso estatuto. Ele está defasado

em vários aspectos,  especialmente em relação à  ideia de congregação de diferentes instituições
esperantistas do estado. Atualmente o perfil da associação é completamente diverso, pois no Rio
Grande do Sul não existem mais clubes esperantistas organizados fora de Porto Alegre e todos os
nossos  membros  são  indivíduos  e  não  instituições.  O  estatuto  em  sua  formulação  atual  está
disponível em: http://esperantors.net.br/estatuto

Regularização do quadro de associados e anuidade
Não há cobrança de mensalidades ou anuidades desde quando a GEA deixou de ter sede.

Como consequência, perdeu-se o critério para determinar se alguém é um sócio ativo ou não. Junto
ao fato de que muitos sócios antigos no momento se encontram um tanto afastados das atividades da
GEA, isso faz com que no momento não tenhamos uma listagem clara dos associados.

Nesse sentido, discutiu-se a criação de uma anuidade simbólica, a ser paga pelos sócios da
GEA. Dessa forma seria possível não apenas regularizar o quadro de associados (ação indispensável
para  a  realização  de  assembleias  legítimas  relacionadas  à  reforma  estatutária),  mas  também
equilibrar as finanças da GEA, a qual no momento tem despesas, mas nenhuma receita.

A verba arrecadada por meio de anuidades poderia ser utilizada para várias finalidades, por
exemplo  a  realização de  declarações  contábeis,  aquisições  de  materiais  para  a  biblioteca  (cujo
acervo no momento é majoritariamente composto de livros antigos), aquisições periódicas do fôlder
de divulgação  Quem fala Esperanto fala com o mundo e  custeio de eventos  como o Encontro
Gaúcho de Esperanto.

Criação de departamentos
O presidente propôs (em caráter de ideia inicial) a criação dos seguintes departamentos, de

maneira semelhante ao que já havia sido feito em gestões anteriores:

Departamento Juvenil - Junulara Departemento (JUDEP)

Departamento Bibliotecário - Biblioteka Departemento (BIDEP)

Departamento de Eventos - Eventa Departemento (EDEP)

Departamento de Ensino - Instrua Departemento (INSDEP)

Departamento de Divulgação - Diskoniga Departemento (DISDEP)



Biblioteca da GEA
Ao final do mês de julho a GEA foi informada de que o Instituto Lorenz não mais poderá

abrigar a biblioteca, pois em fins de outubro se mudará para local menor. Portanto, o acervo deverá
se  mudar  e  será  necessário  comprar  estantes  (as  estantes  utilizadas  atualmente  pertencem  ao
Instituto Lorenz, uma vez que a GEA se desfez daquelas que usava na sede, as quais já não tinham
mais condições de uso).

O sócio Antônio  Filippini  gentilmente  ofereceu seu imóvel  na rua Barão  do Amazonas,
atualmente sem uso, como local provisório para a biblioteca. Todos os participantes da reunião, à
exceção do segundo secretário, visitaram o imóvel no mesmo dia e constataram boas condições para
a instalação da biblioteca. 

Anteriormente,  durante discussões  informais  a  respeito  da biblioteca,  como as  feitas  em
nossa lista de e-mails (vide final do presente boletim) e no Verda Kafo, foi levantada a questão da
função social  dos livros  -  de fato,  o  acervo tem sido muito pouco utilizado.  Para mitigar  esse
problema o primeiro secretário pretende construir um catálogo virtual do acervo, que torne possível
procurar um livro de forma rápida e sem a necessidade de se deslocar até a biblioteca.

Atenciosamente,
Miguel R. Bento - 1° secretário 
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